

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL:0166-87-2219 FAX:0166-87-2170

### 鷹栖町立鷹栖小学校 令和6 (2024) 年 1 月31日 第⑩号

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

[暴飲暴食] & [運動"ゼロ"] の生活を続けている自分を戒めるために、年末の12月29日、人間ドックを受診しました。旭川市内の某病院です。全ての検査終了後、お昼ご飯が出たのですが、コンパクトなお弁当です。量が足りません。帰り道、お店を探します。

ピンときました。旭川大雪アリーナ食堂へ。 醤油ラーメン(600円。安い。)を味わいました。 満腹・満足してアリーナ入口ドアを開けると、何 組もの親子の姿が。スケートを楽しんでいます。

#### **◆**スピードスケート

新卒で赴任したオホーツク海沿いの斜里町。 妻の実家があるにもかかわらず、もう何年も、 斜里には行っておりません…。

(お義母さま、ご無礼をお許しください。) その年の秋。

ある日のことです。先輩教師からのお誘い。 「ご飯食べに行こう。お酒もいっぱいあるぞ。」 ホイホイついて行くと、なんとそこは、 [斜里スケート少年団結団式] の会場でした。

降雪量の少ないオホーツク地方の東部は、冬の スポーツといえば [スピードスケート] です。

第3学期の体育の学習は、もちろんスケート。 町内各小学校のグラウンドには、公務補さんが夜 な夜な水を撒いて作ったリンクがありました。そ して、斜里中学校のグラウンドには、ナイター照 明完備の1周 400mのスケートリンクが。

スケート少年団に所属する小学生は、毎晩この リンクに集合して練習に励み、週末に各地で開催 されるスケート大会に出場していました。

先輩教師が言います。

「大丈夫、大丈夫。できるって。若いんだから。」 できません!スピードスケートの指導なんて。 滑った経験がありません。運動は苦手です。 ところが…。

美味しい料理とお酒の勢いで、ついつい 「はい、やります。がんばります。プハァ〜。」 と答えていました。 その冬から、私は [斜里スケート少年団] 指導 員として、夜のリンクに足を運びました。

といっても、膝と腰を90度に曲げ、体にピタッと吸い付くワンピースを着て、シャーシャーと滑る少年団員に対して、私が指導できるはずがありません。指導したら失礼です。なぜなら私は、スピードスケート靴を履くと、足首がグラグラと揺れ、氷上に立つのが精いっぱいなのですから。

そこで、スケートはあきらめ、長靴でリンク脇 の雪上に立ち、大きな声を出すことにしました。 「いいよいいよ!いい調子だ!」

「ラスト3周だぁ! がんばれぇ~。」

誰でも言える、当たり障りのないセリフを繰り返し、少年団員たちが滑るのを眺めていました。 (もう帰りたいなぁ、寒いなぁ。)

斜里の冬は、寒いのです。

立っているだけですから、余計に寒いのです。 流氷が接岸すると、本当に凍えます…。

それでも、斜里で過ごした7年間、長靴を履い てがんばりました。自分を褒めてあげたいです。

#### ◆冬は楽し、雪は楽し

さて、スキー学習が始まりました。回数は限られていますが、そこは子どもたち。タブレット端末や各種アプリの操作方法を短期間で習得できるのと同じで、上達は早いものと思います。

(7年間、長靴を履いた北山とはちがいます。)そして何より、

「スキーって楽しい。」

「もっと滑って、上手になりたい。」 と、スキーへの興味・関心、意欲を高める、よい 機会だと思います。

暴風雪、除雪、風邪の流行…、負のイメージを 抱いてしまいがちな [冬] [雪] ですが、遊びや スポーツ、イベントを考えると、実に楽しい。

少年時代に経験したことは、雪国で育った証と して、心と体に刻まれます。雪国らしい経験を、 子どもたちにはたくさんさせたいものです。

2月3日17時00分。紙袋ランタン点灯式です。 ( 校長:北 山 雅 章 )

## 会の公人のプラップアップ学習

1月15日(月)に、「冬休みステップアップ学習」 を行いました。「自分のために勉強 しよう!」と自主的に集まった子

供たち。学習プリントや教材、タ ブレット等を活用しながら、意欲 的に学習に取り組む姿が見られま



した。今後も主体的に学習に取り組んでほしいです。

## 明る《又夕一》

1月16日(火)、子供たちの明るい声とともに3 学期が始まりました。始業式では、校長先生のお話



の他、児童代表の発表 がありました。児童の 代表(3名)は、冬休 みの思い出や3学期の 抱負を発表しましたが、 大きな声ではきはきと 話すことができました。

聞いている児童も態度がとても立派で、学年のまと めの学期、3学期にかける意気込みを感じました。 3学期はとても短い学期です。一日一日を大切にし、 学年の仕上げ、そして進級・進学への準備にしっか りと取り組んでほしいです。

#### **太郎一篇图** を記しく、「写真」

3 学期からスキー学習が始まりました。今年度も ゲレンデ(サンタプレゼントパーク)で学習する際 には、鷹栖町スキー連盟のご協力をいただきながら

グループで学習 を進めています。 グループごとに 課題に向かって 取り組み、どんど ん上達する姿が 見られます。雪国



ならではのスポーツ「スキー」。雪上を滑る感覚は他 のスポーツには無い楽しさや気持ち良さがあります。 それらを感じながら取り組み、楽しみながら上達し ていってほしいです。

# アダブテッドスポーツ体験

1月24日(水)、就労継続支援施設「チーム紅蓮 (ぐれん)」のご協力のもと、4年生がアダプテッド スポーツを体験しました。アダプテッドスポーツと

は、障がいの有無や性別、年齢を超えて、すべての 人がスポーツ文化を共有しようという考え方から生 まれたものであり、ルールや用具を工夫することで、

身体能力や 年齢などに 関係なくそ の人に適し たスポーツ



を展開することを意味しています。今回は、「車椅子 バスケットボール」と「ボッチャ」を体験しました。



また、ご講演をいただき、「障 害の有無にかかわらず人に はできることやできないこ とがある」ということや「そ れを理解し合うことが大切 であること」、「その理解をも

とに、ちょっとした工夫をすることで、皆が楽しく 生活できること」など、大切なことをたくさん学ぶ ことができました。

本校では、ALT(ジェス先生・ソフィ先生)と

の交流を通して1・2年生 の国際理解教育を推進して います。ALTの母国であ るオーストラリアを始めと した外国の文化を学んだ り、英語を使ったコミュニ



ケーションやゲームを楽しんだりしています。国際 性の素地を養っていきたいと考えています。

#### 2月の行事予定

- 1日(木)朝会 新1年生一日入学
- 2日(金)6年ふるさと共育(役場からフィードバック)
- 5日(月)職員会議
- 6日(火)読み聞かせ(1・2年)
- 7日(水)スキー学習(1・2年) 児童会・生徒会交流

郷土資料館見学(3年)

- 8日(木)読み聞かせ(5・6年) 陶芸教室(5年)
- 9日(金) スキー学習(3・4年)
- 11日(日)建国記念の日
- 2日 振替休日
- 13日(火)6年ふるさと共育(ドリームプロジェクト)
- 15日(木)児童会 (スキー学習予備日)
- 参観日(4・5・6年) 16日(金)
- 1年ふるさと共育(パレットヒルズ)
- 19日(月)職員会議
- 22日(木)参観日(1・2・3年)
- 23日(金) 天皇誕生日
- 25日(日) SB響愛コンサート
- 26日(月) 研修日
- 29日(木)期末処理日

